



Susana Díaz, rodeada por los periodistas a su llegada ayer a un hotel de Sevilla. / JULIO MUÑOZ (EFE)

## Susana Díaz avanza hacia su candidatura por el liderazgo del PSOE

### La presidenta andaluza defiende la compatibilidad de su cargo con la secretaría general y hará una visita a la UE

A. DÍEZ / R. LIMÓN, Madrid / Sevilla  
"Es compatible ser presidente autonómico y secretario general de un partido". Aunque formalmente Susana Díaz sigue sin dar el paso de anunciar su candidatura para liderar el PSOE, esta declaración suya, la noche del lunes en Canal Sur, deja entrever su hoja de ruta: mantener la presidencia de la Junta de Andalucía mien-

tras lidera el partido. Díaz, de hecho, ha empezado ya a desarrollar las primeras acciones políticas que la conducirán con toda probabilidad a formalizar su candidatura cuando se convoque el congreso extraordinario, previsiblemente antes del verano. El día 29 activará su agenda internacional con un viaje a Bruselas, donde se entrevistará con representan-

tes de las instituciones europeas. Entre los dirigentes del PSOE, sus palabras han encontrado los primeros apoyos. El presidente de la Comunidad Valenciana, Ximo Puig, considera "lógico que los liderazgos surjan en el ámbito territorial". Tampoco ven incompatibilidad el número dos de la gestora, Mario Jiménez, y el diputado Eduardo Madina. PÁGINA 17

## Trump recrudece su enfrentamiento con los medios de comunicación

### El presidente electo renuncia a investigar a Hillary Clinton para procesarla: "Ella ha sufrido ya de muchas formas diferentes"

AMANDA MARS / SILVIA AYUSO  
Nueva York / Washington

Los medios de comunicación estadounidenses hicieron de Donald Trump una estrella meses antes de las elecciones: le dieron cobertura gratuita permanente durante la campaña, al tiempo que quisieron convertirse en su azote. Esa compleja relación se mantiene y Trump ha seguido su cruzada como si aún fuera un candidato más. El lunes se enfrentó a los directivos de varias cadenas televisivas y ayer arremetió contra *The New York Times*, pero ahora hay una diferencia: el que está en esa cruzada contra los medios es el presidente electo de EE UU, quien a partir del 20 de enero gobernará el país que presume de ser el más libre del mundo.

Trump sigue manteniendo que hay una campaña orquestada de la prensa. Ayer, después del bronco enfrentamiento del día anterior con las cadenas de televisión, retransmitió en directo por Twitter su enfado con *The New York Times*: anunció que había cancelado un encuentro con el "fracasado" periódico, después dijo que quizá no, aunque reiteró sus ataques, y un par de horas después informó de que acudiría finalmente a la sede del rotativo. Una vez allí, Trump dijo: "Siento un enorme respeto por *The New York Times*".

En cuanto al carrusel de compromisos que mantiene o rompe, el presidente electo señaló en la entrevista con el diario que

ya no está interesado en procesar a Hillary Clinton. "No quiero hacer daño a los Clinton; ella ha sufrido ya de muchas formas diferentes". PÁGINAS 6 A 8

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

## Uribe rechaza el nuevo acuerdo con las FARC y pide otro plebiscito

JAVIER LAFUENTE, Bogotá  
La guerra política interna sobre el proceso de paz en Colombia está conduciendo a un laberinto del que no se atisba una salida clara. La oposición del expresidente Álvaro Uribe al último acuerdo del Gobierno y las FARC extrema la polarización del país. Uribe y los partidarios del no que vencieron el 2 de octubre creen que el nuevo pacto "es apenas un retoque del rechazado por los ciudadanos" y piden otro plebiscito para refrendarlo. PÁGINA 5

### ADEMÁS

## El Congreso vota a favor de elevar el salario mínimo

El Congreso admitió ayer a trámite, con el voto en contra del PP, una proposición de ley para elevar el salario mínimo a 800 euros mensuales en 2018 y a 950 euros en 2020. P18



La Cámara baja concede el suplicatorio contra Homs P19

Benzema saca al Madrid de un apuro en Lisboa P33 y 34

Talgo se declara ganador del macroconcurso del AVE P41

### LAS REFORMAS QUE NECESITA ESPAÑA | 7 Desarrollo industrial

## Cuatro ideas para ser un país de innovadores

PATRICIA F. DE LIS, Madrid  
España acumula cuatro años de caída en el gasto público de I+D (-15%) y seis en el gasto privado (-16%). Además de la falta de inversión, la ciencia y la innovación están ahogadas en una interminable burocracia, en la complejidad de un sistema que no ofrece atrac-

tivos para atraer a investigadores y empresas extranjeras y en una inestabilidad que lastran la carrera de los más jóvenes. Expertos consultados por EL PAÍS proponen cuatro medidas para un país de científicos capaz de competir con las economías más productivas del mundo. PÁGINAS 22 Y 23

### ANÁLISIS

Es necesario más capital emprendedor César Molinas

El vino de la destilación con moderación

DESDE 1824

RAMÓN BILBAO RESERVA

EL VIAJE COMIENZA AQUÍ

www.bodegaqramonbilbao.es